

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL

#### **INICIA IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2017-2018**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) inició la revisión de los procedimientos técnicos realizados, en el marco del Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, con la finalidad de llevar a cabo una evaluación integral del mismo. En sesión de la Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2017-2018, el presidente del órgano colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, informó que una vez identificadas las actividades más relevantes, se procederá al análisis por parte del Instituto y otros actores del proceso, como los partidos políticos. Explicó que en la evaluación se incluirá información de las áreas que intervienen en cada procedimiento, la participación del Instituto Nacional Electoral (INE), en su caso, y el impacto presupuestal. La consejera María Pérez Cepeda y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles señalaron la importancia de analizar la capacitación a las consejerías y secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales. De igual manera, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la evaluación del proceso en curso, con miras a la próxima elección, en la que se renovarán los cargos del titular del Poder Ejecutivo, la integración de la Legislatura del Estado y los 18 ayuntamientos. Por su parte, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú dijo que el análisis debe considerar los procedimientos efectuados en cada etapa del proceso, en orden cronológico. La Comisión Transitoria instruyó a la Secretaría Ejecutiva, para que retome las propuestas formuladas y presente un cronograma de trabajo. Estuvieron presentes la consejera Gema Morales Martínez y el consejero Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como las representaciones del PRI, PRD, PES, Morena y QI.

<http://codigoqro.mx/2018/09/13/comienza-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2017-2018/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/inicia-ieeqcomunica-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018>

<http://sinpermiso.mx/?p=17597>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/>

<http://www.queretaro24-7.com/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/>

<http://www.inqro.com.mx/2018/09/13/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-2017-2018/>

### MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

#### **TAMBIÉN IRÁ MORENA A MONTERREY POR CAO DE SAN JUAN DEL RÍO**

Por Rubén Pacheco

Luego de que el miércoles el TEEQ validará la elección del municipio de San Juan del Río, la dirigencia de Morena anunció que remitirán el caso a la Sala Regional de Monterrey, informó Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena. En ese sentido, el dirigente se dijo inconforme, toda vez que, pese a sus argumentos, el Tribunal

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

determinó que en San Juan del Río no hubo causal para anular la elección. Y reiteró, a pesar de existir un acuerdo vigente del IEEQ, que determina que en la campaña del entonces candidato Guillermo Vega se usaron recursos públicos y otras irregularidades. (N 7)

## **DENUNCIAS**

### **APRUEBA IEEQ SANCIONES POR VIOLACIONES A NORMAS EN MATERIA DE PROPAGANDA ELECTORAL**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó una multa de \$39 mil 494 pesos en contra de Roberto Sosa Pichardo, otrora candidato a la presidencia municipal del Ayuntamiento del municipio de Corregidora, postulado en candidatura común por los partidos políticos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC); una multa de \$49 mil 166 pesos al PAN, así como una amonestación pública en contra del PRD y MC, por violaciones a la normatividad en materia de propaganda electoral, en el procedimiento especial sancionador IEEQ/PES/031/2018-P. Con relación al procedimiento IEEQ/PES/044/2018-P, el órgano superior de dirección sancionó al mismo candidato, con una multa de \$89 mil 143.60 pesos, por vulnerar los Lineamientos del IEEQ para garantizar la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes en materia de propaganda. Asimismo, por afectar las normas en materia de propaganda electoral, el Consejo General impuso multas de \$59 mil 966.40 pesos a Liz Selene Salazar Pérez, quien fuera candidata a la presidencia municipal del Ayuntamiento del municipio de Jalpan de Serra, postulada en candidatura común por el PAN, el PRD y MC; \$50 mil 455.60 pesos al PAN, \$44,088.20 pesos al PRD y \$16 mil 120 pesos a MC, por afectar las normas de propaganda electoral, en el procedimiento IEEQ/PES/046/2018-P. El colegiado sancionó con una amonestación pública a María Gabriela Moreno Mayorga, otrora candidata a la presidencia municipal del Ayuntamiento del municipio de Corregidora, así como a los partidos Morena, Encuentro Social (PES) y del Trabajo (PT), por vulnerar las normas de propaganda electoral, en el procedimiento IEEQ/PES/045/2018-P. Por otra parte, fueron declaradas inexistentes las presuntas violaciones a la normatividad electoral, denunciadas en el procedimiento IEEQ/PES/039/2018-P, en contra de Jesús Mejía Cruz, Regidor del Ayuntamiento del municipio de San Juan del Río, y Guillermo Vega Guerrero, otrora candidato a la presidencia municipal del Ayuntamiento de dicho municipio, postulado por el PAN; así como en el procedimiento IEEQ/PES/055/2018-P, en contra del mismo candidato y partido. El Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del IEEQ, Juan Rivera Hernández, informó al término de la sesión que, de los 81 procedimientos sancionadores iniciados desde el inicio del proceso electoral ordinario 2017-2018 a la fecha, 76 asuntos han sido resueltos (94%) y 5 están en trámite. Durante la sesión extraordinaria se tomó protesta a Carlos Fabián Núñez Aldaco, como representante propietario del partido Convergencia Querétaro (CQ); estuvieron presentes las consejeras y los consejeros electorales, el Secretario Ejecutivo, así como las representaciones del PAN, PRI, PRD, MC, PES, PVEM, Morena, PT y QI. (VOZ Y TESTIMONIO, NO. 215, PAG. 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AVISTAN MÁS OSOS; BIÓLOGO CONFIRMA CASOS EN LA SIERRA**

Otras áreas protegidas cercanas a la Sierra Gorda también registraron avistamientos de osos negros en solitario, confirmó el biólogo Miguel Ángel Cuellar, director de la Reserva de la Biósfera quien hizo un llamado a la población a proteger esta especie que no representa riesgo toda vez que no es un animal agresivo. (DQ, principal)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **EUQ: FDS: RESURGE CON AMLO TREN RÁPIDO**

El presidente electo, Andrés Manuel López, dio su visto bueno para que analice la viabilidad del proyecto del Tren Rápido México-Querétaro, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal)

## **AM: SUPAUAQ ACUERDA UN CONSENSO POR ELECCIONES**

Concluyó el proceso de registro de plantillas para elegir la sucesión en el SUPAUAQ, con un solo registro; sin embargo, Guillermo Díaz, presidente de la Comisión de Vigilancia, solicitó que el Gobierno del Estado no se involucre en este ejercicio universitario. (AM, principal)

## **N: CAUDAL ARRASÓ LA MONJA**

Al menos 30 viviendas, dos instituciones educativas y siete comercios afectadas, así como cuatro vehículos arrastrados es el saldo de los impresionantes escurrimientos pluviales en las comunidades de la Cañada de la Monja y La Monja, Santa Rosa Jáuregui. (N, principal)

## **CQ: HALLAN MÁS SITIOS DE HUACHICOLEROS**

En lo que va del año, se han detectado 17 bodegas para almacenar combustible robado, y tres predios clandestinos para encubrir "ordeñas". (CQ, principal)

## **CQRO: QUERÉTARO, LISTO Y A LA ALTURA DE LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD: JMGT**

El estado de Querétaro se encuentra listo y a la altura de lo que la sociedad demanda; por lo que, del mismo modo que lo hicieron los Niños Héroes durante la Batalla de Chapultepec en 1847, y los ciudadanos deben estar preparados para defender a México en cualquier momento y hacerlo con la convicción de triunfo. (CQRO, principal)

## **PA: FIESTAS PATRIAS EN PAZ: GÓMEZ**

Vamos a tener unas fiestas patrias en paz, dice desde la explanada de Plaza de Armas el comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada D.E.M. Carlos César Gómez López, quien recorre el jueves al mediodía el lugar con mandos destacamentados en Querétaro. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ASISTE EL GOBERNADOR AL XVI ANIVERSARIO DE LA FEDERACIÓN DE UNIONES DE COMERCIANTES QUERETANOS EN PEQUEÑO DEL ESTADO, A.C.**

El gobernador Francisco Domínguez asistió al XVI Aniversario de la Federación de Uniones de Comerciantes Queretanos en Pequeño del Estado, A.C., en donde les reiteró el apoyo de la actual administración para fortalecer la economía familiar. En su mensaje, el mandatario estatal expresó que su gobierno está enfocado en escuchar las necesidades de la población queretana, afirmó que es la mejor forma para actuar a favor de la ciudadanía con acciones que verdaderamente impacten de manera positiva sus vidas. (N, DQ)

### **DIALOGA GOBERNADOR CON POBLADORES DE LA COLONIA SAN JOSÉ EL ALTO**

En un encuentro ciudadano Francisco Domínguez dio cuenta sobre el estado que guarda la administración pública del estado a los pobladores de la colonia San José El Alto, quienes han sido beneficiados con obras por 177.03 millones de pesos. Tras la primera mitad de su mandato, Domínguez Servién, aseguró que la inversión ejecutada en

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

esta demarcación ratifica su compromiso con los queretanos de trabajar para transformar, pues ha puesto en el centro del interés público al ciudadano. (AM, DQ, N)

## **PLANTEÓ FDS A AMLO RETOMAR EL PROYECTO DEL TREN RÁPIDO**

El presidente electo, Andrés Manuel López, está de acuerdo en que se retome el proyecto del Tren Rápido México-Querétaro, aseguró el gobernador Francisco Domínguez. (N)

## **ANALIZARÁN IMPACTO DE INCREMENTO A TARIFA DE TRANSPORTE EN QUERÉTARO**

Para determinar un incremento o no a la tarifa de transporte público en la zona metropolitana, se tiene que hacer un diagnóstico de impacto social, aclaró Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. Esto luego de que, de acuerdo con el IQT, este mes quedará definido si se actualizó o no el pasaje del transporte colectivo, una vez que concluya el análisis por parte de expertos internacionales y nacionales en la materia. (EUQ, CI)

## **DETIENEN A OCHO PERSONAS CON LICENCIAS FALSAS**

Por Marco Estrada

En tres años de gobierno de Francisco Domínguez, se detuvo a ocho personas que portaban una licencia falsa de manejo y se desarticuló a un grupo de personas provenientes de Guerrero que vendían este tipo de documentos vía redes sociales, informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. A decir del funcionario estatal, una vez que se destacó este caso, la Policía Cibernética se encargó de realizar la investigación, se hicieron cruce de datos con otras entidades y se logró la detención de dos sujetos que contaban con “una buena cantidad” de licencias, principalmente de Querétaro y Guerrero. (AM)

## **ACTIVA QUERÉTARO PROTOCOLO DE SEGURIDAD TRAS HOMICIDIO DE DIRECTOR DE MANDO ÚNICO EN GUANAJUATO**

Los cuerpos de seguridad del estado de Querétaro activaron un protocolo de seguridad en los diferentes accesos carreteros de la entidad tras el asesinato del director del mando único del estado de Guanajuato, confirmó Juan Martín Granados Torres, secretario de gobierno estatal. Agregó que dicho protocolo se activa después que Guanajuato alerta por un hecho de violencia; y mencionó que el operativo se ha mantenido desde ayer hasta hoy, que continúa el monitoreo. (CI, CQ)

## **CONMEMORAN EN QUERÉTARO 171 ANIVERSARIO DE NIÑOS HÉROES**

Este jueves autoridades federales y estatales conmemoraron el 171 aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec. Durante este evento, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, exhortó en nombre del gobernador a los ciudadanos a sumarse de manera decidida a los cambios y compromisos que hoy el país demanda. (EUQ, N, DQ)

## **LISTO EL OPERATIVO DE LAS FIESTAS PATRIAS: J. MARTÍN**

Por Diego Rivera

Corporaciones de los tres niveles de gobierno participarán en el operativo de las Fiestas Patrias, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, quien indicó que en los lugares donde habrá concentración de ciudadanos se establecerán filtros de revisión. (N)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **AFECTA LLUVIA 30 VIVIENDAS EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

La CEPC informó que este jueves 13 de septiembre, a las 15:48 horas, se recibió reporte a través del administrador de emergencias de la línea 9-1-1, sobre escurrimientos en las comunidades de La Monja y La Cañada de La Monja, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, Querétaro. Mediante un comunicado, explicó que “fueron aparentemente provocados por escurrimientos pluviales derivados de una tormenta puntual entre esta comunidad y el estado de Guanajuato, provocando el ingreso de agua a la escuela Ignacio Zaragoza, algunos domicilios, vehículos y locales comerciales”. (CQRO, N, EUQ, DQ)

## **CON 3 PAGOS DE 200 MDP, ESTADO SALDARÁ DEUDA**

Por Marittza Navarro

Al cierre de la administración estatal, habrá cero deuda en el gobierno estatal, confirmó Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Finanzas, al acudir al tercer día de glosa en la Legislatura del estado, en donde afirmó que la administración goza de finanzas sanas. Para la liquidación de la deuda del estado, el funcionario explicó ante el Congreso que se programarán tres pagos anuales de 200 mdp. (EUQ)

## **EXPONE CONTRALOR ESTATAL LOGROS ANTE DIPUTADOS**

Ante diputados de la Comisión de Transparencia y Rendición de Cuentas, encabezada por la diputada Antonieta Puebla Vega -como presidenta- y el legislador Eric Salas González -como secretario-, compareció el titular de la Secretaría de la Contraloría estatal, Alfonso Chávez Fierro, a fin de llevar a cabo el análisis del Tercer Informe del Gobierno estatal. El contralor expresó que el Consejo Nacional de Armonización Contable volvió a refrendar al estado de Querétaro y al Poder Ejecutivo como una entidad y un poder que cumple a cabalidad con lo mandado en la Ley General de Contabilidad Gubernamental, debido a que toda la información financiera de programas federales se encuentra disponible para consulta de los órganos estatales de control y de fiscalización, así como de la ciudadanía en general. (CQRO)

## **MÁS PERSONAL PARA JUNTA DE CONCILIACIÓN**

Por Rosalía Nieves

La plantilla del personal de la Junta de Conciliación y Arbitraje de San Juan del Río aumentará 40% a partir de los próximos días con la finalidad de mejorar el servicio en la impartición de justicia laboral, informó el secretario del Trabajo del estado, José Luis Aguilera Rico. (ESSJR)

## **HUGO BURGOS GARCÍA COMPARECE DURANTE GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO**

Dentro del tercer día de comparecencias de funcionarios públicos ante diputados de la LVIII Legislatura, relacionadas con el análisis del Tercer Informe de Actividades del Poder Ejecutivo del Estado, correspondió el turno a Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. Al abrir los trabajos de esta mesa de análisis, la diputada Leticia Rubio agradeció la presencia del Secretario de Turismo, cediéndole el espacio para su exposición, en la que Hugo Burgos informó que Querétaro ocupa el segundo lugar en destinos de interior a nivel nacional, con un 95% de turistas nacionales y 5% internacionales. Dio a conocer que, en el periodo de septiembre 2017 a abril 2018, la generación de la derrama económica se incrementó en 5%, contribuyendo al desarrollo económico del sector con 11 mil 370 mdp. (CQRO, AM, EUQ)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **MANTIENEN EL CRECIMIENTO ESTATAL EN OFERTA HOTELERA**

Por Marco Estrada

En un país al que la Organización Mundial de Turismo calificó en sexto lugar con mayor recepción de turistas internacionales, Querétaro ha mantenido una ocupación hotelera de 55%, aun con el aumento de la oferta hotelera. (AM)

## **DEJA TURISMO DE NEGOCIOS DERRAMA DE 500 MDP: HB**

Durante el tercer día de la glosa del III Informe de Gobierno, Hugo Burgos, Secretario de Turismo, informó que el próximo año Querétaro será sede de importantes Congresos que dejarán una derrama económica de al menos 500 mdp y una afluencia de alrededor de 15 mil personas. (N, DQ)

## **FIPROTUR RECAUDÓ MÁS DE 40 MILLONES DE PESOS**

Por Patricia López

El Fideicomiso para la Promoción del Turismo (Fiprotur) presentó un incremento del 13% en el último año, precisó el Secretario de Turismo estatal, Hugo Burgos García, durante la glosa con motivo del tercer informe de gobierno. (DQ)

## **PRESENTA PAULINA AGUADO ROMERO LAS ACCIONES REALIZADAS EN MATERIA CULTURAL, ANTE LOS DIPUTADOS DE LA LVIII LEGISLATURA LOCAL**

Infraestructura, actividades culturales, impulso a artistas locales, formación cultural, declaratoria de patrimonio cultural y eventos nacionales e internacionales son parte de las acciones reportadas por la Secretaria de Cultura, Paulina Aguado Romero, durante su comparecencia ante la LVIII Legislatura Local. Preciso que en el tercer año de la administración que encabeza Francisco Domínguez, se realizaron 9 mil 941 acciones culturales en los 18 municipios; se benefició a 13 mil 975 artistas y se alcanzó 7 millones 300 mil impactos. (AM, CQRO)

## **MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO, CON 80% DE AVANCE PARA ENTREGARSE EN NOVIEMBRE: PAULINA AGUADO**

Un 80% de avance presenta la construcción del Museo de Arte Contemporáneo, señaló Paulina Aguado Romero, titular de la Secretaría de Cultura del Estado de Querétaro. Durante su comparecencia ante el Congreso local, en el marco de las glosas por el tercer Informe de gobierno, la funcionaria detalló que dicho museo tiene una inversión de 36.4 mdp, de los cuales 4.5 son un aporte federal y que será inaugurado el 7 de noviembre próximo, convirtiéndolo en uno de los más importantes del país. (CI, N, DQ, EUQ)

## **900 TALLERES DE FORMACIÓN ARTÍSTICA EN 2018: PAULINA AGUADO**

Por Patricia López

La Secretaria de Cultura, Paulina Aguado, informó que este año se realizaron 900 talleres de formación artística en beneficio de ocho mil 209 personas y se efectuaron 174 exposiciones con cinco millones 400 mil impactos. Al participar en la glosa del tercer informe de gobierno en la Legislatura Local, agregó que se realizaron 192 proyecciones en Cultura A-Pantalla con 25 mil 388 espectadores. (DQ)

## **PANORAMA AMBIGUO PARA LA CULTURA EN QUERÉTARO, ASEGURAN MÚSICOS**

Por Alondra Jiménez

Los músicos Gastón Lafourcade, Francisco Núñez Montes Alejandra Barrientos, Héctor Larios y Daniel de la Vega hacen un llamado por la cultura y las artes al observar un panorama ambiguo por parte de las instituciones

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

correspondientes. Durante el pasado mes de julio, los músicos solicitaron una audiencia con el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, misma que les fuera concedida para agosto sin su presencia y confiriéndole su representación a la titular de la Secretaría de Cultura (Secult), Paulina Aguado Romero. (DQ)

## **LA SECRETARÍA DE SALUD NO TIENE PENSADO TENER UN HOSPITAL PSIQUIÁTRICO**

Por Esmeralda Trueba

Alfredo Gobera, titular de la SESEQ, aseguró que aún no es necesaria la construcción de un hospital psiquiátrico en Querétaro, pues existen “otros pendientes urgentes que atender” antes de contemplar un hospital especializado en esta materia; no obstante, aseguró que los pacientes que lo requieren no se quedan sin atención médica. Incluso informó que el nuevo Hospital General tendrá un espacio exclusivo para los pacientes con estos padecimientos; aun que solo serán dos o tres camas. (CQRO)

## **DESERCIÓN EN NIVEL MEDIO SUPERIOR DEL 17%**

Por Rosalía Nieves

El Secretario de Educación del Estado, Alfredo Botello Montes, dio a conocer que la deserción escolar en el nivel educativo medio superior es de entre el 12 y 17 por ciento, debido a distintos factores, uno de ellos, y considerado como el principal, carencia económica de los estudiantes. (ESSJR)

## **APLAZAN CONSTRUCCIÓN DE PUENTE VEHICULAR**

Por Monsetrrat García

Romy Rojas Garrido, secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del gobierno estatal, reconoció que se aplazó el inicio de la construcción del puente vehicular alterno al Puente de la Historia, estimó que será a finales de octubre o principios de noviembre cuando arranquen los trabajos. Pormenorizó que este aplazamiento tiene que ver con la intención de ejecutar la obra después del periodo de lluvias, ya que el puente se ubicará sobre el Río San Juan y había el riesgo que se afectarían los trabajos en caso de que hubiera crecida en el afluente. (ESSJR)

## **RELLENO SANITARIO SIGUE SIN OPERAR**

Por Rosalía Nieves

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, informó que el relleno sanitario del municipio de Tequisquiapan sigue sin operar debido a la lentitud con que se han subsanado las observaciones hechas por la dependencia estatal desde el 28 de mayo pasado, motivo por el cual 60 toneladas de residuos sólidos, de esta localidad, son trasladados diariamente a la municipalidad de Colón. (ESSJR)

## **SACARÁN DE CIRCULACIÓN A MALOS CONDUCTORES**

Por Marittza Navarro

La SSC sacará de las calles a los automovilistas que causan desmanes al momento de circular, afirmó el titular de la dependencia, Juan Marcos Granados. Afirmó que una ley laxa en materia de seguridad vial, es consecuencia de que existan personas que cuenten con licencia de conducir a pesar de que no tengan los conocimientos prácticos ni teóricos para manejar un automóvil. (EUQ)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **VENDÍAN LICENCIAS FALSAS EN REDES SOCIALES; FUERON DETENIDOS: JUAN MARCOS GRANADOS**

Por Leticia Jaramillo

Con la intervención de la policía cibernética se detuvo a dos personas que estaban vendiendo licencias falsas que se publicitaban a través de las redes sociales, además de de que se les decomiso una buena cantidad de licencias de manejo de Querétaro y de Guerrero, así como credenciales, informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (N)

## **REPROBADOS SÓLO TRES POLICÍAS ESTATALES**

El 99.60% de los elementos policiacos aprobaron las evaluaciones de control de confianza y solo el 0.40% del personal de la corporación no aprobó, lo que significa que tres elementos están en proceso de investigación, dijo el secretario de Seguridad Ciudadana del Estado, Juan Marcos Granados Torres. (DQ)

## **QUE HARÁN LAS COSAS DE OTRO MODO DICE JMGT**

Por Rossy Martínez

A partir del 1 de octubre se trabajará de una manera diferente en materia de seguridad pública con San Juan del Río, sentenció Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. El funcionario reconoció los avances que se han registrado durante la administración de Guillermo Vega Guerrero, sin embargo, recordó, que durante la pasada campaña se generaron nuevos compromisos de cambio en materia de seguridad, por lo que estará trabajando de manera coordinada con las autoridades municipales en ese tema” de ser necesario se habrán de suplir o mejorar acciones particulares”. (PA)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADOS DISCUTEN LEY QUE CREA EL INSTITUTO DE LA FUNCIÓN REGISTRAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

Durante sesión de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, de la LVIII Legislatura del Congreso Local, se sometió a consideración y discusión la iniciativa de Ley que crea el Instituto de la Función Registral del Estado de Querétaro, para retomarla el próximo 14 de septiembre y someterla a votación. (CQRO, AM)

### **LEY DE MEJORA REGULATORIA FUE APROBADA EN COMISIONES**

Por Patricia López

Diputados locales aprobaron en comisiones la ley de mejora regulatoria, que dará sustento al Sistema Estatal de Mejora Regulatoria del estado en favor de la transparencia y la competitividad, mediante un Consejo Estatal de Mejora Regulatoria y Consejos municipales. (DQ)

### **SIN PRESUPUESTO, REFORMA EDUCATIVA NO FUNCIONARÁ: GILBERTO HERRERA**

La reforma educativa no funcionará si no está acompañada por una reforma presupuestal que garantice más recurso para la educación, señaló el senador de la República, Gilberto Herrera Ruiz. Esto durante la discusión que sostiene la Cámara Alta respecto a la propuesta para suspender la evaluación docente, programada del 3 al 25 de noviembre de este año. (AM)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## PODER JUDICIAL

### **EL PODER EJECUTIVO NO SE METE A JUZGAR, PRECISA C. ROSILLO**

Por Diego Rivera

Es infundada la acusación de que el fallecimiento de una menor en Amealco no se clasifica como feminicidio por la presión de Gobierno del Estado, aseguró Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del Tribunal Superior de Justicia. (N)

## MUNICIPIOS

### **ANTE CRECIENTE DEL RÍO SAN JUAN SE ACTIVA ALERTA AMARILLA**

Fernando Zamorano Estrella, titular de la Coordinación Municipal de Protección Civil, informó que por la lluvia de la noche de este miércoles y la crecida del río San Juan, se activó la alerta amarilla y hubo cierre de cinco pasos peatonales y vehiculares ubicados sobre el afluente. (ESSJR, CQ)

### **DOS LESIONADOS POR CAÍDA DE AVIONETA EN AMEALCO**

Dos personas resultaron lesionadas, luego de que cayó la avioneta en la que viajaban, sobre la comunidad de San Bartolomé de los Pinos, municipio de Amealco. De acuerdo con datos de Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, los dos pasajeros se encuentran estables con lesiones menores y que no se reportaron fallecimientos. (CQRO, PA, N, DQ, EUQ, ESSJR)

### **ROBO EN SUCURSAL BANCARIA EN EL PARQUE INDUSTRIAL B. QUINTANA**

En una sucursal de Banamex, al interior del Parque Industrial Bernardo Quintana, se registró un robo en contra de esta institución bancaria. De acuerdo a reportes en el lugar, el atraco fue cometido por un grupo de, al menos, cuatro personas, quienes abordaron una camioneta de color blanco para emprender la huida. Al momento se mantiene un operativo coordinado por elementos de la Fiscalía, Policía Estatal y Municipal. Asimismo, se realiza un operativo en las entradas y salidas de la ciudad para dar con los presuntos responsables. (N, DQ, PA)

### **BALEAN A SUJETO EN PLENA CALLE EN EL MUNICIPIO DE PEDRO ESCOBEDO**

La mañana de este jueves fue encontrado sin vida el cuerpo de un joven en el municipio de Pedro Escobedo. De acuerdo con la autoridad, se trató de una persona del sexo masculino entre los 25 y 28 años de edad, mismo que recibió un impacto de bala en la cabeza. (ESSJR, N)

### **SEGUIRÁ ENTREGA-RECEPCIÓN EN LA CAPITAL, PESE A IMPUGNACIÓN ANTE SALA MONTERREY**

El proceso de entrega-recepción entre las actuales autoridades capitalinas y el equipo de Luis Bernardo Nava Guerrero, edil electo por el PAN, continuará en tanto no exista una resolución de la Sala Regional Monterrey que cambie los resultados de las elecciones, afirmó Jorge Luis Alarcón Neve, secretario ejecutivo del municipio de Querétaro. (AM, EUQ)

### **CONTINÚA PROCESO DE ENTREGA RECEPCIÓN AL EQUIPO DE LUIS NAVA**

Por Manuel Paredón

El proceso de entrega-recepción del Municipio por parte de Enrique Correa a la administración electa que encabeza Luis Nava se encuentra dentro de los tiempos previstos con un marcado interés en temas de movilidad y seguridad. (N)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **PREVÉN CRECIMIENTO DE 5.5% DEL PIB LOCAL**

Por Montserrat Márquez

El gobierno municipal de Querétaro prevé un crecimiento del PIB de 5.5% para 2018, mientras que la perspectiva nacional es de 2.2%. El promedio anual del PIB en 2016 y 2017 fue del 5%, con un monto per cápita de 303 mil pesos a nivel municipal. (EUQ)

## **CAPITAL CON EXCELENTE SALUD FINANCIERA: CORREA**

El Municipio de Querétaro tiene una excelente salud financiera y la mejor calificación crediticia de todos los municipios del país, gracias a la liquidación total de la deuda a largo plazo que ascendía a 173 millones de pesos, afirmó el presidente municipal Enrique Correa Sada, en el marco de la presentación del Anuario Económico Municipal 2018. (DQ, AM)

## **ESTIMAN CERRAR CON 700 MDD DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN LA CAPITAL QUERETANA**

En el marco de la presentación del Anuario Económico Municipal Querétaro 2018, Javier Lozano Durbernard, encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, estimó que el Municipio cerrará el año con 700 mdd de Inversión Extranjera Directa. En dicha presentación, se detalló que, en los últimos 18 años, en el estado, el promedio anual de Inversión Extranjera Directa ha sido de 876 millones de dólares; en los últimos cinco años, de mil 125 mdd, y durante el primer semestre de 2018, de 666 millones. (CQRO, N)

## **LAMENTA CORREA AGRESIÓN A INSPECTOR**

Por Verónica Ruiz

Cuentan inspectores municipales con apoyo de la Policía Municipal, pero sería imposible que cada inspector sea acompañado por un policía, reconoció el presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada. (DQ)

## **CORREA: IMPOSIBLE DAR UN POLICÍA A CADA INSPECTOR**

Por Verónica Ruiz

Cuentan inspectores municipales con apoyo de la Policía Municipal, pero sería imposible que cada inspector sea acompañado por un policía, reconoció el presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada. (DQ)

## **HOY, DIÁLOGO POR PARADA DE TRANSPORTE**

Por Gonzalo Flores

Se realizará hoy la reunión del presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, en el que se hablará sobre el predio que sería prestado al municipio de Querétaro para la construcción de una de las 13 paradas de a la alta densidad en las inmediaciones de la institución educativa. (AM)

## **CASO DE AVIADORES CAPITALINOS ES UNA BURLA: "CHICOVEL"**

Por Verónica Ruiz

Como una burla calificó el coordinador de los regidores del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, Francisco X. Alcocer Sánchez, el caso de los presuntos aviadores en la capital queretana. "Es una burla, ha sido un abuso constante de quienes estuvieron al frente de la administración municipal y ya se fueron, no solamente fue el tema de los aviadores, fue tema de las liquidaciones, fue ofensivo para la gente lo que vino haciendo", afirmó. (DQ)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **RECIBEN HASTA 10 DENUNCIAS DIARIAS POR LA ENTREGA DE BOLSAS PLÁSTICAS**

La directora de Ecología del municipio de Querétaro, Martha Patricia Vargas, informó que al día reciben entre ocho y 10 denuncias referentes al otorgamiento de bolsas plásticas por parte de establecimientos ubicados en la capital. Al no estar “convencidas”, reiteró que cinco por ciento de las unidades económicas se están “deteniendo” a dar cumplimiento a la medida, de no entregar bolsas de plástico a sus clientes; como lo establece el Reglamento Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de Querétaro. (CQRO, AM, EUQ)

## **ENCABEZA JOSUÉ GUERRERO ENTREGA DE BECAS**

Josué Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, encabezó la primera entrega correspondiente a la segunda etapa de becas municipales 2018, beneficiando a más de 2,456 mil estudiantes de todos los niveles educativos con un monto de un millón 722 mil pesos, con este evento, la actual administración rebasa el compromiso de 60 mil estímulos escolares, haciendo un total de 64 mil 674. (AM)

## **DA A CONOCER ROBERTO SOSA AVANCE EN SU GABINETE**

El presidente municipal electo de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio a conocer a los primeros integrantes de su gabinete legal, señalando que será en los próximos días cuando presente en su totalidad a quienes lo acompañarán durante su gestión a cargo de la administración 2018 - 2021. Gustavo Arturo Leal Maya, quien actualmente se encuentra al frente de la Secretaría de Tesorería y Finanzas, repetirá en este mismo puesto. Sosa Pichardo, destacó que conoce el trabajo y los resultados del funcionario, mismos que han posicionado a la demarcación como ejemplo a nivel estatal e inclusive nacional por las finanzas sanas del municipio. (CQRO, PA, N, EUQ, DQ)

## **MEMO VEGA ANUNCIA CAMBIOS EN DEPENDENCIAS MUNICIPALES**

Por Xitlali Isela Pérez Cruz

Con el cambio de gobierno administrativo que se efectuará en San Juan del Río, el alcalde, Guillermo Vega Guerrero, confirmó el cambio de titulares en el DIF Municipal, la desaparición de la Secretaría Técnica y la reincorporación de la Secretaría de Desarrollo Económico. (RQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **RETOMAN PROYECTO DE LA PARADA TIPO DUBÁI EN UAQ**

Por Montserrat Márquez

Hoy se reúne la rectora de la UAQ, Teresa García, y el alcalde del municipio de Querétaro, Enrique Correa, con la finalidad de establecer los acuerdos para la instalación de una parada de alta densidad del transporte público. El edil manifestó que la casa de estudios tiene derechos y piden algunos requisitos para participar en la construcción de esta parada, los cuales son legales y éticos, por eso buscarán un acuerdo que esté en las posibilidades del municipio. (EUQ)

### **CONCLUYE 1ER. SEMINARIO DE EMPRENDIMIENTO UAQ**

La Dirección de Investigación y Posgrado a través de la Coordinación Académica de Transferencia de la UAQ dio por finalizado el 1er. Seminario de Emprendimiento UAQ 2018, que tuvo por objetivo brindar las herramientas necesarias a los emprendedores para materializar sus negocios de forma efectiva. (PA)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **RICARDO CHAPARRO CANDIDATO ÚNICO A LÍDER DE SUPAUAQ**

El presidente de la Comisión de Vigilancia del SUPAUAQ, Guillermo Díaz Delgado, confirmó que solo una plantilla se registró para contender por el Comité ejecutivo del sindicato, quienes tras realizar el procedimiento que determinan los estatutos continuarán con el proceso para ser votados el 10 de octubre. (DQ, N)

## **FORMALIZAN DENUNCIA CONTRA FISCALÍA POR SUPUESTA TORTURA: DDHQ**

La DDHQ ha recibido al menos cinco denuncias por supuestos actos de tortura, sin embargo, luego de ser investigados por casos no han encontrado elementos que confirmen este delito. Señaló Roxana de Jesús Ávalos, titular de la DDHQ, al ser cuestionada respecto a la frecuencia de quejas que reciben por dicha conducta. (ADN, CQRO, N)

## **DICE ROXANA ÁVALOS QUE SÍ HARÍA ALGO VS FISCALÍA**

Por Anaid Mendoza

Sin denuncia no hay investigación de manera que las personas presuntamente torturadas por elementos de la Fiscalía tienen que hacer lo correspondiente, comentó la presidenta de la DDHQ en Querétaro, Roxana Ávalos Vázquez. (DQ)

## **BLINDAN LÍMITES CON GUANAJUATO TRAS MUERTE DE MANDO POLICIAL DE APASEO**

El Ejército Mexicano, las corporaciones policíacas estatales y de los municipios queretanos mantienen activo un operativo de blindaje en los accesos carreteros a la entidad; luego de que la tarde de este miércoles en el municipio de Villagrán, en el estado de Guanajuato, el director de Mando Único de Apaseo El Alto, Azael Gerardo Alatorre Santillán, y su escolta fallecieron a consecuencia de disparos con arma de fuego tras un ataque en la carretera Salamanca - Celaya. (CQRO, EUQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Los hombres fuertes de Pancho. Nos comentan que Agustín Dorantes, uno de los hombres más cercanos al gobernador FDS, se perfila para ser el jefe estatal panista impulsado desde la Casa de la Corregidora. En caso de concretarse este hecho, nos dicen, don Agustín ya no podrá ir como coordinador del blanquiazul en el Congreso local, lo que le abriría el paso al sanjuanense Roberto Carlos Cabrera, también cercano a Pancho, para hacerse cargo de la conducción del rebaño azul que trabajará en la siguiente Legislatura, que inicia su periodo el 26 de septiembre. Refrescadita involuntaria Nos cuentan que el fiscal Anticorrupción, Benjamín Vargas Salazar, se dio una refrescadita involuntaria durante el evento de conmemoración de los 121 años de la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, cuando un ligero ventarrón aventó agua que se había acumulado en una de las lonas dispuestas para los asistentes. Nos dicen que el funcionario se secó ligeramente lo que pudo de agua, mientras la gente que estaba a su alrededor se recorrió para dejar libre la caída de agua. Ardua tarea. Nos comentan que en SJR, con el cambio de la administración también habrá modificaciones en algunas áreas, una de ellas podría ser la SSPM donde los resultados no han sido satisfactorios para la ciudadanía, pese a las inversiones hechas en equipamiento. Nos dicen que esta será una de las tareas más difíciles, pues ni la obra pública ni los programas sociales han hecho que cambie la percepción ciudadana respecto a las deficiencias en seguridad, además de ser la promesa incumplida del alcalde, Guillermo Vega Guerrero. (EUQ 2)

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El presidente municipal electo de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, anticipó ayer algunos nombres de quienes formarán parte de su gabinete: Gustavo Arturo Leal Maya, el actual secretario de Tesorería y Finanzas, repetirá en el cargo; Mauricio Herbert Pesquera fungirá como secretario de Gobierno. Óscar García González seguirá como secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción. En los próximos días, Sosa Pichardo dará a conocer al resto de los funcionarios que lo acompañarán en su gestión a cargo de la administración 2018-2021. En tanto, el secretario Ejecutivo del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, informó que el alcalde electo, Luis Bernardo Nava Guerrero, ha visitado 17 sitios emblemáticos de la ciudad (por su complejidad o tamaño); como parte del proceso de entrega-recepción de la administración. Entre los sitios se encuentran la planta tratadora y separadora de residuos. El funcionario señaló que se tuvo un “paquete inicial” de 23 reuniones con el equipo de recepción de la siguiente administración; sin embargo, se han efectuado otras 12. “Hoy en día se han abarcado todas las áreas del municipio, podríamos hablar (...) de los cinco ejes rectores del Plan Municipal de Desarrollo, (...) se han tocado tanto aspectos sociales, de seguridad, en tema de infraestructura, de servicios públicos”, dijo. Alarcón Neve subrayó que el proceso de entrega-recepción continúa, a pesar de que el partido Morena, Encuentro Social y Adolfo Ríos presentaron tres impugnaciones ante Sala Monterrey para revertir la resolución del TEEQ en la que se declara la validez de la elección de la fórmula encabezada por Nava Guerrero. El día de hoy comparecerán ante los diputados de la LVIII Legislatura los titulares de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Secretaría de la Juventud y Secretaría de Gobierno, ante los legisladores de las comisiones de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable; Juventud y Deporte, y Administración y Procuración de Justicia, respectivamente; en el marco de la glosa del Tercer Informe de Actividades del gobernador Francisco Domínguez. (CQRO 1 y 2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Vamos a coadyuvar al buen gobierno: GHR. Moreno. Coadyuvar a un buen gobierno y hacer más eficientes los programas en apoyo a los gobernadores y presidentes municipales será el propósito de los delegados del presidente Andrés Manuel López Obrador, a partir del 1 de diciembre próximo. Así lo explicó el senador Gilberto Herrera Ruiz en entrevista de televisión con los periodistas Pancho Garfias y Rubén Cortés, dentro del programa “Desde la trinchera” que se transmite por ADN 40. El ex rector de la UAQ advirtió no ser un político avezado, sino un científico. “Fui uno de los primeros rectores académicos. Toda mi trayectoria es en la investigación” y dijo que a los políticos se les olvida que son servidores públicos y se dedican más a servirse a sí mismos. En ese sentido comentó que los delegados de AMLO “vamos a coadyuvar a lo que el Gobierno del Estado realice. Trabajar para la gente”. Ante la insistencia de los entrevistados sobre si estos super coordinadores serán procónsules o virreyes, respondió que “el gran problema de la política en México es la telenovela. Siempre hay que generar un misterio. Ojalá y fuera procónsul. Lo han subido a nivel de virrey”. A propósito de su voto en contra de la licencia del gobernador de Chiapas, dijo que los senadores deben votar con congruencia y que Morena no es solo un partido, es un movimiento nacional que representa a una gran cantidad de gente. Ya no se puede votar con línea. Subrayó que en la política no solamente hay que hablar de legalidad, sino de legitimidad. Hay que hacerlo con estética. Lo que se ve mal, está mal. No será un borrego, declaró, señalando que fue totalmente irregular la doble votación para Manuel Velasco, derivada de acuerdos políticos. En su caso valoró que era un voto de dignidad. Hay que hacer bien las cosas. La gente espera un cambio. También indicó que en Morena hay libertad. Hay solicitud de una línea, pero no es obligatoria. No se debe hablar de disciplina, sino de convencer. (...) -OÍDO EN EL 1810- Ajustes. Que finalmente el queretano Ricardo Anaya Cortés se queda con el control del PAN en la persona de Marko Cortés, aunque tenga la cuña de Héctor Larios como secretario general y deba sacrificar a su incondicional Damián Zepeda entregándole la jefatura de la bancada en el Senado a Rafael Moreno Valle. A veces, perdiendo se gana. Y al revés. -

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

¡PREEEPAREN!- Corregidora. Que el alcalde electo Roberto Sosa Pichardo adelantó a algunos de sus principales colaboradores: Mauricio Herbert Pesquera será secretario de Gobierno, Gustavo Leal Maya repetirá en Finanzas y Oscar García González en la Contraloría, pero no dijo que Pepe Báez Guerrero estará al frente de la Oficina de la Presidencia. Ya pronto. -¡AAPUNTEN!- Encuentros. Gobernadores del norte y del centro del país, entre estos últimos el de Querétaro, se reunieron el miércoles en dos grupos con el presidente electo para tratar asuntos generales de interés. Todos tuvieron su foto con Andrés Manuel López Obrador. Doy fe. -¡FUEGO!- El Querétaro real. Según cifras del INEGI, publicadas por el semanario, se han triplicado los homicidios en nuestro estado en los últimos 10 años, 2.93 veces, cifra superior al indicador nacional que es de 2.22. Para no ir tan lejos, en 2017, aquí donde no pasa nada, hubo 217 homicidios. Obviamente esto no se dijo en el III Informe. Es que se espantan las inversiones, según Marco del Prete. ¡Porca miseria! (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

QUERETANO EN EL SENADO. Solamente dos senadores levantaron la mano ayer en la cámara alta cuando el queretano GILBERTO HERRERA RUIZ preguntó quiénes tienen a sus hijos en escuelas públicas. El legislador de Morena y ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, planteó en tribuna, con la votación de la mayoría, la revisar la reforma educativa. Pronto comenzó a destacar. Agua queretana la más sana. (PA 1)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio El De La Cruz

ESTIRPE. Nicolás González Arístegui, nieto del fundador de la plaza Santa María e hijo del histórico empresario taurino Nicolás González Rivas, ha retomado el mando del coso de Constituyentes propiedad de su familia. Y vaya que será en grande su regreso al frente de la empresa, pues presentará un cartel a la altura del inmueble de 55 años de antigüedad con el rejoneador sensación Diego Ventura en papel estelar, este 30 de noviembre, una tarde que tendrá repercusión nacional para la fiesta. Ahora sí que, como dicen los taurinos, que Dios reparta suerte. PLAZA. En honor a su estirpe taurina, González Arístegui ya fijó como prioridad revalorar el emblemático festejo del 25 de diciembre, que es toda una marca de la casa y que bajo otras administraciones se fue a pique en los últimos años. (DQ 1)

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

La capital de Querétaro concentra 885 mil habitantes de los 2 millones que tiene el estado, se generan cerca de 25 empleos al año, comparado con las 30 mil personas que llegan anualmente al estado. El Municipio capitalino goza de una excelente salud financiera y tiene la mejor calificación crediticia de todos los municipios del país; según datos de las autoridades municipales se debe a la liquidación de la deuda de largo plazo por 173 millones de pesos. Los empleos generados en el 2017 fueron 25 mil 359 en el Municipio de Querétaro, lo cual representó un 53 por ciento más, que el promedio anual de los últimos cinco años, y equivale al 59 por ciento del empleo total generado en el estado. La capital tiene una gran importancia y estamos a poco más de 15 días que se tenga que dar un cambio de poderes y lo que tenemos es un presidente municipal electo que es Luis Nava, que ganó la elección con 1500 votos de diferencia a Adolfo Ríos, que busca que esa diferencia, sea eliminada con impugnaciones y en el marco de la ley, pero cambiando el estado de las cosas. Las cifras de Querétaro, son buenas y alentadoras para el desarrollo de la capital del estado, pero existen grandes necesidades que se tiene que cubrir para hacer de la capital de Querétaro, una ciudad de primer mundo, pero de manera real no con parches o con intentos en algunos rubros nada más. La confianza de la ciudadanía quedó dañada por una administración saliente que desde el



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

principio estuvo sumida en la polémica, me queda claro que la intención era innovar y avanzar para llevar a la capital a buenos niveles; ganó también el orgullo y la soberbia en muchos del equipo del ex presidente municipal y por eso las cosas complicadas en Querétaro. En gran medida, aunque no lo puedan decir a los cuatro vientos, el ambiente para defender su triunfo de Luis Nava, no es el propicio gracias a una persona que hoy gracias a una negociación obtuvo una diputación federal que tal vez, le permita volver a Querétaro, intentando ser candidato a gobernador. Luis Nava, Mauricio Kuri, Armando Rivera, Guadalupe Murguía y Ricardo Anaya, tienen la mirada puesta en el cercano 2021 y el Tribunal Federal Electoral, tiene en sus manos en menos de 15 días el destino de Querétaro. De Rebote. En el asalto al banco ayer en el Parque Industrial Bernardo Quintana, los rateros tuvieron todo el tiempo del mundo para planear la fechoría y se dieron el lujo de someter incluso a menores de edad ¿Responsabilidad del Banco? ¿Responsabilidad de la Seguridad Pública? Ya no sabemos de quién, pero esto afecta la percepción. (DQ 3)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Aprueba IEEQ sanciones relacionadas a propaganda electoral

Querétaro, Qro. - El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó una multa de \$39 mil 494 pesos en contra de Roberto Sosa Pichardo, otrora candidato a la presidencia municipal del Ayuntamiento de Corregidora, postulado en candidatura común por los partidos políticos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC); una multa de \$49 mil 166 pesos al PAN, así como una amonestación pública en contra del PRD y MC, por violaciones a la normatividad en materia de propaganda electoral, en el procedimiento especial sancionador IEEQ/PES/031/2018-P.

Con relación al procedimiento IEEQ/PES/044/2018-P, el órgano superior de dirección sancionó al mismo candidato, con una multa de \$89 mil 143.60 pesos, por vulnerar los Lineamientos del IEEQ para garantizar la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes en materia de propaganda.

Asimismo, por afectar las normas en materia de propaganda electoral, el Consejo General impuso multas de \$59 mil 966.40 pesos a Liz Selene Salazar Pérez, quien fuera candidata a la presidencia municipal del Ayuntamiento del municipio de Jalpan de Serra, postulada en candidatura común por el PAN, el PRD y MC; \$50 mil 455.60 pesos al PAN, \$44,088.20 pesos al PRD y \$16 mil 120 pesos a MC, por afectar las normas de propaganda electoral, en el procedimiento IEEQ/PES/046/2018-P.

El colegiado sancionó con una amonestación pública a María Gabriela Moreno Mayorga, otrora candidata a la presidencia municipal del Ayuntamiento del municipio de Corregidora, así como a los partidos Morena, Encuentro Social (PES) y del Trabajo (PT), por vulnerar las normas de propaganda electoral, en el procedimiento IEEQ/PES/045/2018-P.

Por otra parte, fueron declaradas inexistentes las presuntas violaciones a la normatividad electoral, denunciadas en el procedimiento IEEQ/PES/039/2018-P, en contra de Jesús Mejía Cruz,

Regidor del Ayuntamiento del municipio de San Juan del Río, y Guillermo Vega Guerrero, otrora candidato a la presidencia municipal del Ayuntamiento de dicho municipio, postulado por el PAN; así como en el procedimiento IEEQ/PES/055/2018-P, en contra del mismo candidato y partido.

El Director Ejecutivo



de Asuntos Jurídicos del IEEQ, Juan Rivera Hernández, informó al término de la sesión que, de los 81 procedimientos sancionadores iniciados desde el inicio del proceso electoral ordinario 2017-2018 a la fecha, 76 asuntos han sido resueltos (94%) y 5 están en trámite.

Durante la sesión extraordinaria se tomó protesta a Carlos Fabián Núñez Aldaco, como representante propietario del partido Convergencia Querétaro (CQ); estuvieron presentes las consejeras y los consejeros electorales, el Secretario Ejecutivo, así como las representaciones del PAN, PRI, PRD, MC, PES, PVEM, Morena, PT y QI.

